

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administracion de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y Librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA

Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVenga.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre, 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 2 de Abril de 1887.

Señor Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

Barcelona, 26 de Marzo de 1887.

El Exmo. Sr. Don Francisco Cavero y Alvarez de Toledo, al confirmarme, con la denominacion de Sub-Delegado de Cataluña, en el cargo que venia desempeñando en este Principado en nombre del Sr. Duque de Madrid, me manda remitir á V. para su insercion la siguiente circular.

Suplico á V., Sr. Director, que, al insertarla, publique la confirmacion que hago de sus cargos á todos los Delegados y Sub-Delegados dependientes de esta Delegacion, hoy Sub-Delegacion, quienes, en lo sucesivo, se denominarán Sub-Delegados de Provincias, Partidos judiciales, Distritos, Pueblos ó de donde sean.

Con este motivo me ofrezco de V. afmo. S. S. q. b. s. m.

Felipe de Sabater.

CIRCULAR.

Señor Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

Honrado por el Sr. Duque de Madrid con el cargo de Delegado de su Autoridad en las provincias de Aragon, Cataluña, Valencia, Murcia y Castilla la Nueva, segun se ordena en las superiores instrucciones comunicadas á la prensa tradicionalista por el Exmo. Sr. Marqués de Valde-Espina, tengo el deber de poner en conocimiento de V. el cargo que me ha sido confiado, para que en ningun tiempo pueda alegar ignorancia en el asunto, y por lo que á la prensa particularmente interesa, traslado á continuation el artículo 14 de las citadas instrucciones que dice así:

«14: Todos los carlistas están obligados á acatar y obedecer en virtud de la organizacion precedente al Jefe de su region respectiva, y muy especialmente los periódicos que se publiquen en ella, por la influencia que ejercen en la opinion pública.»

Yo espero que el periódico que V. dirige, ajustará su conducta y criterio político á las exigencias de la mas acrisolada lealtad á la causa tradicionalista y á la Augusta Persona que la simboliza: y esto que será motivo de satisfaccion para el Sr. Duque de Madrid, será causa de legítimo orgullo para mi que, aunque inmerecidamente, ejerzo la representacion de su Autoridad indiscutible en esta provincia, dentro de la gran comunión católico-monárquica.

A cambio de esta satisfaccion que espero ha de proporcionar V. á nuestro Jefe Augusto, he de procurar yo á toda costa inspirar mis fallos, si dolorosamente tengo la ocasion de darlos, en la mas severa imparcialidad y justicia, como cumple hacerlo á quien ejerce elevada representacion de una Autoridad que todos debemos acatar y por cuyo triunfo y afeanzamiento todos estamos obligados á trabajar dentro de nuestra esfera de

accion y en la medida de nuestras fuerzas.

Al mismo tiempo le encargo que si tuviera pendiente alguna polémica con periódicos de la comunión, desde luego la dé por concluida, pues tengo prohibido terminantemente por nuestro Augusto Jefe tolerar discusiones públicas entre carlistas.

Ruego á V. se sirva hacer pública en las columnas de su periódico la presente comunicacion, suplicándole á la vez me remita cada dia un ejemplar del mismo.

Zaragoza 23 Marzo 1887.

FRANCISCO CAVERO Y ALVAREZ DE TOLEDO.

Publicado ya el documento oficial precedente, damos treguas á nuestras habituales tareas, para dedicar tambien esta seccion de nuestro periódico al gran acontecimiento de la Romería general ampurdanesa:

EL GRAN PROYECTO.

De tal merece calificarse la Romería que ha concebido y se prepara á realizar nuestro *Centro de Católicos*. Dificultades al parecer insuperables ha tenido que vencer esa digna sociedad, y trabajos improbos y dispendiosos llevar á cabo antes de lanzarse con fiabilidad á su ejecucion y ver asegurado el éxito de su colosal empresa, que ya es empresa nuestra y de todos los católicos que la secundan ó se disponen á secundarla.

No hay en Cataluña, y quizá en España, comarca alguna más trabajada por la revolucion y la impiedad que este Ampurdan, que hoy arrepenido vuelve como el hijo pródigo á la casa paterna; y entre los numerosos pueblos que lo esmaltan, el grupo de los que se estienden al rededor de Garriguella, es sin duda uno de los que mas oídos prestara en no lejanos tiempos á la sirena encantadora del mal, que pretendió destruir hasta los cimientos de nuestra Fé católica. He aquí porque tuvo la sociedad iniciadora el buen acuerdo de decidir que allí mismo donde creyó la impiedad haber plantado para siempre sus reales, el más solemne mentís viniera á destruir todos sus cálculos, y alentando á los ilusos que allí como en todas partes se dejan inconscientemente arrastrar por cenagosas corrientes, salvarlos de los peligrosos escollos ocultos á la candidez popular y á su inesperienza.

A mas de esto, convenia que otros pueblos y otras gentes fomentasen con su presencia y sus plegarias los planes salvadores de la católica sociedad ampurdanesa y juntos en crecido número se postrasen á los pies de la Sma. Virgen del Camp en justo desagravio de grandes maldades y de satánicos proyectos que sectas enemigas de Dios y de su Iglesia Santa come-

tieron y alentaron allí y en casi todos los pueblos de esta region desventurada.

Por otra parte, azotado el pais por justas y merecidas plagas que sin cesar lo devastan, era necesaria una colectiva é imponente plegaria en demanda al Cielo de pronto y eficaz socorro en situacion casi desesperada; y este ha sido otro de los poderosos motivos que han aconsejado al *Centro* no diferir mas un proyecto de tiempo atrás acariciado.

Tambien ha sido parte y á la vez objeto de la próxima peregrinacion ampurdanesa, como consigna en su manifiesto la Junta del *Centro*, la celebracion del Jubileo sacerdotal del Sumo Pontifice Leon XIII, que se dispone á solemnizar el mundo católico, pensamiento que juzgamos acertado y oportunísimo, y el más espresivo del filial amor con que todos los católicos deben mirar cuanto se refiere al Padre comun de los fieles, especialmente en estos tiempos de amarga tribulacion.

Unidos como por mano Providencial todos estos extremos, ha resultado despues todo facil y hacedero, viéndose despues que el Santuario escogido es el único apropiado para conseguir numerosísima é ilimitada concurrencia, que fomentará el ferrocarril desde Gerona hasta tres kilómetros cerca del mismo. La vasta llanura que se estiende detrás del Santuario, es capaz de contener el Ampurdan entero y ha sido generosamente ofrecida para tal objeto por sus actuales dueño y arrendatario. Medios de subsistencia no han de faltar á un kilómetro de distancia de la importante poblacion de Garriguella; y por último el día escogido, segundo de Pascua, ya designado por la costumbre de muchos pueblos para romerías ó peregrinaciones (*devotas*) á diversos santuarios, y la mejor estacion del año en que hemos entrado, todo, todo convida á emprender la marcha á Nuestra Señora del Camp de Garriguella hoy objetivo de millares de corazones, que presienten los efectos de la Divina misericordia de que estamos tan necesitados.

Aun para los menos devotos y hasta para los simplemente curiosos, ha de ser la Romería espectáculo de eficaz enseñanza, de íntima satisfaccion y de los que dejan impresion gratísima y duradera. Figurémonos ya de lleno en plena celebracion de tan anhelada fiesta en la mañana del próximo dia 11 del corriente Abril. En medio de la vasta llanura que domina el Santuario y la mayor parte del territorio ampurdanés cerrado por el mar como en inmenso marco, veamos ya levantado un gigantesco pabellon campestre que adornan ramajes, colgaduras, banderas y trofeos piadosos, dentro del cual han de celebrarse las santas ceremonias que presencian millares de personas devotas y alborozadas. Antes de empezarse los divinos oficios veinte pueblos se ven llegar por distintos y opuestos caminos en proce-

sion de rogativas que presiden sus Párrocos guiados por la cruz parroquial y seguidos de banderas y pendones de múltiples y variados colores.

Multitud imponente formada de personas de todas clases, sexos y condiciones, les aguarda para confundirse en agrupacion inmensa de fraternal amor, que los más puros sentimientos estrechan, fundiendo en uno los corazones de todos.

En este momento, échanse al vuelo las campanas del Santuario y las de todos los pueblos comarcanos, disparanse en salvas atronadores petardos, mientras los acordes de la música y de robustos coros entonan cánticos sagrados. Conjunto magestuoso, conmovedor y poético que hermocean y embalsaman las flores del campo y celebran con sus trinos los pajarillos silvestres. Espectáculo que nunca se presencia sin emocion profunda y que solo la Religion Sacrosanta puede ofrecer á los pueblos.

¿Y habrá quien deje de concurrir á tan sublime espectáculo? ¿Habrá quien bajo fútil pretexto renuncie á formar parte de un acto que por su objeto y por su trascendencia, señalará una época en la historia religiosa del Ampurdan y de toda la Diócesis de Gerona? Las facilidades no pueden ser mayores, ni más cómodas y económicas; las ocupaciones habituales suspendas aun desde la Pascua y los días primaverales que suelen sucederla, deciden y empujan, por decirlo así, á muchos que, al enunciarse ese gran pensamiento, no pensaban llegase á revestir las proporciones que ya tiene.

Dése de mano cualquier impedimento personal, si no es imposible; aplácense cualesquiera fiestas de pueblo y proyectos de familia; suspéndanse ocupaciones individuales y cuanto estorbar pudiera la asistencia al grandioso y no visto acontecimiento en la seguridad de que nadie ha de arrepentirse de haberlo presenciado y los que se queden han de sentir no haber ido.

A todos invitamos á la gran Romería, no solo á los del territorio ampurdanés, si que tambien á cuantos de otras comarcas puedan y quieran acompañarnos en tan solemne acto. A todos agradeceremos la personal asistencia y á todos se lo pagará con creces la Virgen Sma. que tiene su trono en el Santuario del Camp de Garriguella.

Hemos recibido para su insercion la siguiente circular:

ROMERÍA
Á NUESTRA SEÑORA DEL CAMP EN GARRIGUELLA.

¡Católicos ampurdaneses! La secta impia no puede mirar sin espanto el entusiasmo religioso que se propaga por todos los ámbitos de nuestra comarca y rebasando sus límites se comunica á los mas lejanos pueblos del Principado

catalan; y al sentirse vencida, rabia y se enfurece, y avergonzada esparce absurdas noticias para retraer á los débiles y miedosos, como si el temor pudiera anidar en pechos católicos, cuando se trata de confesar á Jesucristo Rey de la sociedad.

El día 11 de Abril, con la bendición de Dios, contemplará este bellísimo Ampurdan un espectáculo, cual jamás había visto y que á muchos parecía imposible. Miles y millares de católicos de toda condicion, de todo sexo y de toda edad, sacerdotes y laicos, sabios é ignorantes, ricos y pobres se agruparán en santa y verdadera hermandad al redor del trono que la piedad de nuestros abuelos levantó en el Camp de Garriguella á la Reina de cielos y tierra, Auxilio siempre de los españoles en sus rudísimas luchas contra la impiedad y la heregía. Y como en otro tiempo ayudó Ella á nuestros progenitores á sacudir el yugo de la abyecta morisma, así también acogerá benigna nuestros fervientes votos para que se hunda para siempre en el infierno, de donde ha salido, la pernicioso é inmoral secta masónica, que tantas almas tiene esclavizadas en el error y en la impiedad y en el vicio.

Se acerca el día para siempre memorable, y es preciso que acaben de decidirse los que todavía vacilan. ¡Que ningún católico deba echarse en cara ó su cobardía ó su tibieza al faltar á su puesto de honor en la manifestacion magnífica que se prepara!

De varios puntos se ha solicitado se alargara el plazo para poder tomar pasage para el tren. Accediendo á tantas instancias, hemos gestionado y obtenido una próroga hasta el día 6. Deben comprender todos que la empresa del ferrocarril necesita saber con algunos días de anticipacion el número de romeros que han de utilizar el tren, á fin de que pueda tener dispuestos los coches necesarios.

Con sentimiento hemos tenido noticia de que muchos Rndos. Curas-Párrocos no recibieron el número del SEMANARIO, que insertó la circular invitando á todos á la romería y rogándoles la anunciaren á sus respectivos fieles; y que tampoco ha llegado á algunas asociaciones católicas la circular remitida á todas las del Principado, exhortándoles á enviar representaciones de su seno á la romería. Hacemos constar que la Junta cumplió con todos, y que no son culpa suya los extravíos que haya habido.

Por separado se remite hoy el Programa de los actos religiosos de la romería, y con todo cuidado y diligencia se ha enviado un buen número de ejemplares también á todos los Párrocos y á todas las Academias y Centros de Católicos. Los que no hayan recibido la circular, tómennlo como invitacion especial supletoria de aquella. Veráse en él que el tren saldrá de Gerona á las 5'40 de la mañana y de esta ciudad á las 7'18, meridiano de Madrid, recogiendo romeros en todas las estaciones intermedias.

Hay quienes se extrañan de que no se haya concedido rebaja en el precio ordinario del pasage. Pero los mas de ellos no comprenden que la empresa ha hecho gracia de la cantidad alzada que debe pagarse por todo tren extraordinario, y que, siendo tan corto el trayecto que debe recorrerse, ha considerado no poder hacer mayores concesiones.

El sacrificio por Dios, por la fé, por la religion es lo que distingue al católico del hombre que no tiene mas ambicion que gozar en esta breve vida.

¡Católicos ampurdaneses! A probar á Cataluña toda, á la España entera que el Catolicismo alienta entre nosotros con tanto vigor y entusiasmo que á millares envía á sus hijos á los piés de la Virgen del Camp para proclamar á la faz del mundo el Reinado social de Jesucristo como único eficaz remedio á los inmensos males que afligen á nuestra amada Patria!!...

Figueras, 2 de Abril de 1887.

LA JUNTA.

Publicamos con satisfaccion íntima la siguiente carta del insigne polemista catalan, cuyo nombre es conocido ya en el universo mundo, que nos ha proporcionado la Secretaría del Centro de Católicos de esta ciudad:

†

Rdo. Sr. Consiliario, Sr. Presidente y Socios de la Sociedad "Centro de Católicos, de Figueras.

Muy señores míos y estimadísimos amigos: recibí en su día la muy calurosa felicitacion de Vdes. Dispénsenme el retardo en la contestacion, debido al deseo de poder darla por mano propia. Doy á Vdes. mil gracias y les suplico me ayuden á darlas muy rendidas á Dios por tal merced. Concédanos Su Divina Magestad el consuelo de ver completa cuanto antes la victoria con la sumision de todos nuestros hermanos á la divina ley, borrado hasta el recuerdo de pasadas divisiones, que hoy no serian ya sino manifiestas rebeldías.

Con esta ocasion y deseando muchas de atestiguarles mi profundo reconocimiento, me encomiendo á sus oraciones y me repito de todos afmo. S. S. amigo y cap. in C. J. q. b. s. m.

FÉLIX SARDÁ Y SALVANY, PBRO.
Sabadell Dom. III de Cuaresma 87.

Seccion Masónica.

¡A LA EXECRACION
DE TODA PERSONA HONRADA!

En Valencia no se había perdido la hermosísima y poética devocion del Rosario de la Aurora. La masonería, sin embargo, se propuso impedirla y excitando por medio de pasquines las mas bajas pasiones del pueblo fanatizado por la impiedad y degradado por los vicios, logró en parte sus impios propósitos, pues los católicos por un exceso de prudencia y no encontrando todo el apoyo que debian darles las autoridades, dejaron de salir á la calle, practicando la devocion en el sagrado recinto del templo.

Esta prudencia de los católicos enardeció mas á los sectarios, y el día de la Anunciacion perpetraron en la Iglesia llamada de las Catalinas uno de aquellos crímenes, tan frecuentes en la historia del liberalismo español, y que por la vileza, maldad y cobardía que en sus autores revela, es una vergüenza para la España liberal que tales hijos cria.

Oigamos á nuestro compañero *La Lealtad* de Valencia:

"La católica Valencia, la pacífica ciudad de las flores, esta poblacion, cuna de santos, presencié ayer mañana un espectáculo inaudito, un hecho propio tan sólo de pueblos incivilizados. Notoria era la mala voluntad de los sectarios del error contra la devocion del Santísimo Rosario, y notoria es también la impunidad de que gozan los hijos de Satanás; pero no podía concebirse que esas manifestaciones anticatólicas, que la ley prohíbe, se tradujeran en otros hechos que engritos salvajes ó en bramidos del infierno.

"Mas, por desgracia, no ha sucedido así. Ayer, día solemnísimos de la Anunciacion de Nuestra Señora, ha sido escogido por esos hombres perversos para cometer nefandísimos actos, que menoscaban el honor de Valencia.

"Celebrábase la práctica del piadoso Rosario en la Iglesia de las monjas catalinas, y cuando las imágenes del Crucificado y su dolorosa Madre estaban en el patio, una lluvia de piedras ha caído sobre ellas; pero afortunadamente sólo una piedra dió en el madero de la Cruz del Redentor del mundo sin tocar la imagen. ¡Señor perdónanos, que no saben lo que hacen!

"Las fieras revolucionarias son insaciables y no tenían bastante con la comision del horrendo crimen de *lesa divinidad*; les faltaba más y lo consiguieron; les faltaba derramar sangre de algún devoto, y uno de ellos, que henchido de santo entusiasmo salió y arrodillado dijo, que para pegar al Crucificado y á su Madre, le pegaran á él, fué acometido por la turba y descerrajándole un tiro

cayó al suelo pasado de parte á parte, hallándose amenazado de próxima muerte. En el lecho del dolor *perdona de todo corazon al criminal*; desea la muerte para morir *martir de su fe cristiana*; sólo siente dejar á sus hijos abonados y pobres.

"El herido pertenecía á la Asociacion de San Felipe de Neri, que tiene por laudabilísimo objeto asistir los domingos al santo hospital para peinar y lavar á los enfermos aunque sean contagiosos. El herido, llamado Fernando Navarro, de unos sesenta años, era colchonero de oficio y vivía en la calle de Roterós: su hijo, de unos diez y ocho años, asídno como el padre en las prácticas religiosas, tenía á su cargo en el hospital la limpieza de los enfermos cancerosos. ¡Estos son los criminales á quienes se atropella y mata! Si parangonáramos esta conducta con la de los agresores, ¡qué vergüenza Dios mio, qué vergüenza!"

Esto solamente es comparable con el asesinato de los frailes. He ahí los frutos de esa secta impía, que se ceba en los indefensos.

Seccion Agrícola.

Un respetable suscriptor del SEMANARIO nos ha remitido para su insercion el siguiente artículo:

LAS CEPAS AMERICANAS.

Cinco ú seis años atrás, cuando el Ampurdan poseía sus ricos y numerosos viñedos, sin contar con muchas otras producciones propias de su fecundo suelo, casi podía afirmarse que sus habitantes vivían en una abundancia particular de todos los bienes de la tierra; á pesar de que los cereales y otros frutos habían tomado el carácter de una produccion secundaria, por la prodigiosa afluencia en nuestros mercados de granos extranjeros, que abaten y envilecen los productos indígenas.

Desaparecida la riqueza vitícola por el azote de la Filoxera, entregada nuestra agricultura á sus propias fuerzas, sin ninguna proteccion del gobierno, ese bello país de Ampurdan, era casi por decirlo así, una comarca indigente en medio de sus mismas producciones.

La imperiosa necesidad de restaurar nuestros viñedos, acompañada de la incansable actividad que han desplegado nuestros vecinos los franceses al logro del mismo objeto, han despertado ese afan de transformar en opulentas plantaciones de cepas americanas, países esterilizados en poco tiempo, por la presencia de aquel insecto destructor.

Es todavía dudoso para algunos agricultores el éxito de esos ensayos practicados en grande escala; los mas creen que el injerto de nuestras especies se adhiere perfectamente sobre esa planta exótica, otros y son los menos, pretenden, que si el injerto prende bien en primavera se seca y echa á perder con los rigores del verano. Como á más de una mano práctica, depende el injerto de la eleccion del mes, del día, de la hora y del buen tiempo, no es fácil atender, cuando se aplica en grande escala, á un cúmulo de circunstancias. No se puede escoger un día sereno y bonancible para injertar á miles de sarmientos sobre frágiles Riparias. Así pues, tanto la precipitacion en operar, como las contrariedades admosféricas, pueden causar la pérdida de la mayor parte de los injertos.

Es de esperar sin embargo, que la estension cada día creciente de las plantaciones de nuevas cepas, son dictadas por la esperiencia, por el testimonio de resultados positivos, innegables, presenciados por muchos propietarios y especialmente por jornaleros españoles que han trabajado mucho tiempo en la nacion vecina. De otro modo, ¿de que serviría ese trabajo lento y obstinado, como casi todos los de la agricultura, si el viñador no supiese que esa planta debe responder por su fecundidad, á sus esfuer-

zos y cuidados? Confiamos pues, en que á fuerza de constancia y trabajo el éxito será completo; que volverán á brillar para el Ampurdan horizontes mas bellos si cabe, que en los mejores tiempos de su prosperidad vitícola. Ya que la Providencia nos ha hecho descubrir nuevos medios de recobrar tanta riqueza perdida, no abusemos de sus dones, no incurramos de nuevo en el delirio de arrancar olivares de cuajo, para convertirlos en viñedos, ni cambiar por cepas pasajeras robles y encinas seculares.

La fama que por su fabulosa produccion adquirió la vid en los tiempos de su apogeo, había cundido hasta los círculos mas encopetados de aquella sociedad, que solo cifraba su fortuna en el agio y las jugadas de bolsa: tan cierto es así, que el que esto escribe oyó á ciertas señoras que miraron con indiferencia y cierto desprecio el noble arte de la agricultura, pedir á sus maridos les comprara una viña, con la misma insistencia que si se tratara de un aderezo de un vestido, de un cuadro, ó de un piano. Nada debe estrañarse de ciertas extravagancias, cuando la sociedad se halla poseída de una sed ardiente y cruel de gozar. Cuando un negocio ó una industria, prometen producir mucho y aprisa, una sórdida emulacion se apodera de todo el mundo, sin calcular ni las víctimas ni las ruinas que puedan acarrear, empresas dictadas por la codicia. ¡Cuántos propietarios que convirtieron sus olivares en viñedos han quedado con estériles yerros! ¡Cuántos que arrancaron sus bosques, dejan á sus herederos dueños de tristes eriales! No, no; reconozcamos que lo pasado es una severa y provechosa leccion del Cielo; sigamos con calma nuestra tarea, mejorando las condiciones de nuestro abatido Ampurdan, pero sin que el egoismo nos impulse á consumir los recursos de las generaciones venideras.

24 de Marzo de 1887.

UN AGRICULTOR.

GACETILLAS

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores el programa de la Romería á Nuestra Señora del Camp, por cuyo motivo no lo insertamos en nuestro SEMANARIO.

Consoladoras y entusiastas son las noticias que de todas las poblaciones se reciben acerca de la próxima peregrinacion. Las poblaciones cercanas cuentan á centenares el número de peregrinos y las mas lejanas cuentan también crecidísimo número de romeros. De Gerona, Olot y demás poblaciones sabemos que son muchos los que asistirán. Es indudable que el número de peregrinos se contará por millares.

Grandísima ha sido la concurrencia que todos los días ha asistido á las funciones del septenario de Ntra. Sra. de los Dolores. Los sermones han estado á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. D. Juan Planas. El Coro del Centro de Católicos ha cantado durante las mismas escogidas piezas de su repertorio.

En breve se instalará provisionalmente la Audiencia de lo Criminal de esta ciudad en la calle Nueva, número 18, piso principal. Para verificar el traslado parece se concederán algunos días de vacaciones.

Nuestro Excmo. Prelado ha tenido á bien recordar á los fieles de esta diócesis la prohibicion impuesta para la representacion y asistencia á la misma del drama titulado "La Pasion de Nuestro Señor Jesucristo" disponiendo se hiciera público en todas las parroquias. Nos complacemos en recomendar á todas las familias que se precien de católicas, la disposicion de nuestro Prelado, la cual obliga á todos bajo pena de pecado.

Mucha actividad se viene empleando en la construccion del tinglado de hierro de la plaza de los Monjes que se destinará á mercado de granos.

La direccion de Obras públicas ha aprobado los planos para la construccion

de la carretera del Puente de Campmany á Massanet de Cabrenys. Segun nos dicen los vecinos de las poblaciones interesadas, gracias á la poderosa influencia de nuestro compatriota el Sr. Baró, se conciben esperanzas de que pueda llegar á ser un hecho la construcción de aquella carretera.

Interesantisima fué la conferencia que el conocido médico y propietario de Llansá don Agustín Gifre dió en el local del *Centro de Católicos* de esta ciudad, acerca las vides americanas y su ingerto. Con profundo conocimiento del asunto expuso al numeroso auditorio la aparición del terrible insecto la filoxera, diciendo que si las vides americanas lo importaron á Europa, la misma vid era el remedio contra sus desastrosos efectos. Expuso luego las dos clases de vides americanas: las de producción directa y las de producción por medio del ingerto. Entre las primeras dió á conocer las ventajas de las variedades de *Jaqués* sobre las demás. De las segundas habló más extensamente, exponiendo las clases más propias para determinados terrenos. Explicó luego las condiciones de la vid que debe ingertarse, su preparación, etc. Ultimamente hizo ver la variedad en los modos de ingertar, decidiéndose por el método inglés, enseñando prácticamente la operación del ingerto, poniendo á la vista varios instrumentos, entre ellos uno sencillísimo que su ingenio ha ideado para hacer los cortes. Cuantas observaciones se le hicieron, quedaron contestadas satisfactoriamente. Terminada la conferencia, sumamente complacidos de la ilustración del Sr. Gifre, los oyentes le felicitaron cordialmente. Esperamos que no será esta la última de las sesiones á que tendremos el gusto de asistir.

Ha sido trasladado á Bagur, en calidad de Ecónomo, el que ha sido por algunos años Coadjutor de esta parroquia Rdo. D. Juan Planas, Pbro. Deseámosle buen acierto y toda suerte de prosperidades en su nuevo destino.

Nos escriben de Rosas que han sido concurridísimas las funciones del *Septenario* consagrado á Nuestra Señora de los Dolores. Ha predicado el elocuente orador sagrado, Rdo. D. Ramon Bech, Misionero apostólico. Se ha estrenado un armonium costeado por los fieles de aquella población. La Comunion general del 20 del pasado mes estuvo espléndida como jamás se había visto en Rosas.

También nos dicen que se hallan animadíssimos los católicos de aquella villa para ir en gran número á la Romería de Nuestra Señora del Camp, bordándose al efecto un pendon exprofeso por varias señoritas de la población.

Se nos encarga hacer público que el *Centro de Católicos* mandará programas de la próxima Romería á todas aquellas personas y sociedades á quienes se procuró invitar, sirviendo aquellos como de invitación para los que, habiéndoseles remitido *Circulares*, no las hayan recibido, pues la perentoriedad del tiempo no permite hacer otra cosa.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que verán en la sección correspondiente, relativo á la venta de vinos puros y legítimos de D. Juan Sucarrats, cosechero de Garriguella.

El cuadro de los cultos que se tributarán á Jesús Sacramentado en las 40 Horas de Semana Santa no está completo, porque á la hora de entrar en prensa el periódico se ignoraban aun los que faltan.

Después de un tiempo magnífico y primaveral ayer encapotóse el cielo, regalándonos abundante lluvia que fué nieve en las montañas vecinas, llegando á caer aquí algunos ligerísimos copos.

Hemos recibido, y agradecemos el obsequio, el libro titulado *Patología vitícola* de D. Juan Rodríguez Ruiz. Otro día con más extensión nos ocuparemos del mismo.

Por exceso de original no podemos insertar hoy la Revista de Barcelona, que nos ha remitido nuestro celoso y respetable correspondiente para este número.

También ha debido retirarse la lista de suscripción para honrar al Dr. Sardá y Salvany.

Sobre el anuncio remitido por el Ayuntamiento relativamente al proyecto de construcción de la Audiencia en lo que fué templo del Convento de Franciscanos de esta ciudad, pensamos decir algo de cuenta propia en otro número, pues de ningún modo podemos alabar que se distraiga para siempre del culto una iglesia que para su reconstrucción serian necesarios relativamente muy pocos dispendios, y aun estos, segun hemos oido en más de una ocasión, aprontados por personas piadosas. El Ayuntamiento debería convencerse de que para ahorrar el valor de las paredes maestras, tendrá siempre un edificio que no servirá bien al objeto á que se destina, por haber tenido que levantarse con aquel pié forzado.

El próximo Viernes Santo á las 7 de la noche como todos los demás años tendrá lugar la procesion de la Cofradía de la Purísima Sangre.

Dentro de tres ó cuatro dias se pondrá á la venta en las librerías católicas de esta ciudad el Himno puesto en música, que se ha compuesto espresamente para ser cantado el dia de la próxima Romería á Ntra. Sra. del Camp. Para que puedan adquirirlo todos los romeros cremos que su precio no excederá de diez céntimos.

Segun un astrónomo, el próximo mes de Mayo se distinguirá como ninguno en este año por su buen tiempo, pues á excepción de dos ó tres dias de lluvias la bonanza será completa y como nunca. En cambio, pronostica otros que apesar de la temperatura primaveral de que se venía disfrutando en gran parte de Europa, han de caer aun espesas nevadas, recrudesciendo el tiempo con frios muy intensos.

Concurridísimo estuvo el mercado del último jueves llamado vulgarmente *de la Palma*, pareciendo una verdadera feria, á lo cual contribuyó en gran manera el tiempo primaveral que á la sazón disfrutábamos.

La Academia de San Fernando de la Corte ha aprobado el plano de la fachada de la Catedral de Barcelona levantado sobre la base del que en pergamino existe en los archivos de la misma, por el Sr. Oriol Mestre.

Seccion Religiosa.

SANTORAL.

- 3 Domingo de Ramos. S. Benito de Palermo cf.
- 4 Lunes. S. Isidoro arz. de Sevilla, dr.
- 5 Martes. S. Vicente Ferrer cf. y Sta. Emilia.
- 6 Miércoles. S. Celestino papa y S. Celso ob.—*Hoy y los tres dias siguientes no se puede comer carne.—Visita general de cárceles.*
- 7 Jueves SANTO. S. Epifanio ob. y mr.—*Ab-solucion general en la Merced y S. Agustín.*
- 8 Viernes SANTO. S. Alberto el Magno y S. Edesio mr.
- 9 Sábado SANTO. Sta. María Cleofé, Sta. Flo-rieda y Sta. Casilda vg.—*Órdenes.*

SECCION OFICIAL.

Don Enrique Casellas, Alcalde constitucional de la ciudad de Figueras.

Hago saber:

Presentada por el Ayuntamiento la construcción de un Palacio de Justicia que comprenda la Audiencia de lo Criminal y Juzgados de primera Instancia y municipal de esta ciudad en lo que fué Iglesia del convento de Franciscanos éste hoy Instituto de 2.^a enseñanza y escuelas municipales. se instruyó expediente que se expone al público en la Secretaría municipal por término de cuatro dias para que puedan enterarse los vecinos. En él constan el proyecto, Memoria, planos, presupuesto, condiciones y el acuerdo de la Junta municipal aprobándolas y determinación de que se impetere autorización del Gobierno para hacer uso de la inscripción intransferible y venta del Salón de la Placeta, con cuyos dos recursos ha creído poder llevar á cabo tan importante mejora para la población. Los que tuvieren que exponer alguna cosa en contrario, así como contra el plano y relacion pericial del valor en venta de la finca indicada, lo verificarán por escrito para unir las reclamaciones al expediente.

Figueras, 2 Abril de 1887.—*Enrique Casellas.*

Imp. de M. Campamar é hijos, Junquera. 5.

CULTOS

QUE SE TRIBUTARÁN Á JESÚS SACRAMENTADO EN LAS CUARENTA HORAS DE LA PRÓXIMA SEMANA SANTA.

Domingo de Ramos, dia 3 de Abril.

Tarde.

- De 3 á 4.—*Visperas, Procesion y Exposicion.*
- " 4 á 5.—A cargo del Sr. Gobernador militar.
- " 5 á 6.—" " " Ilre. Ayuntamiento.—*Sermon por el Rdo. P. Castellá, de la Compañía de Jesús.*
- " 6 á 7.—" " " de la Junta de Obra.—*Sermon por el Rdo. Sr. Cura-Ecónomo. Música.*
- " 7 á 8.—" " " de la Cofradía del Santísimo Sacramento.—*Trisagio, visita y meditacion.*
- " 8 á 9.—" " " del Colegio de Abogados, Notarios y Escribanos.—*Sermon á cargo del canónigo Dr. D. Celestino Ribera de Barcelona.*

Lunes Santo, dia 4 de Abril.

Mañana.

- De 6 á 7.—A cargo de la Sra. Fabre.—*Trisagio y meditacion.*
- " 7 á 8.—" " " las sirvientas.—*Sermon por el Rdo. D. Ramon Bech, Misionero apostólico, y canto.*
- " 8 á 9.—" " " los hortelanos.—*Rosario cantado.*
- " 9 á 10.—" " " D.^a Pilar Conill.—*Oficio solemne.*
- " 10 á 11.—" " " la Sra. Marquesa de la Torre.—*Sermon por el Dr. D. Celestino Ribera, Canónigo de Barcelona. Música y canto.*
- " 11 á 12.—" " " la Sra. Vieta de Gay.—*Sermon á cargo del Dr. Almonacid.*

Tarde.

- De 12 á 1.—A cargo de D.^a Ana Moner Vda. de Ros.
- " 1 á 2.—" " " las religiosas de la Presentacion.
- " 2 á 3.—" " " del Colegio del Sr. Colls.—*Trisagio cantado.*
- " 3 á 4.—" " " de los señores Confiteros.—*Canto y música.*
- " 4 á 5.—" " " de las Hijas de Maria.—*Sermon á cargo del Rdo. P. Maigí.—Motete por el coro de niños.*
- " 5 á 6.—" " " de la Conferencia de Señoras.—*Visita y meditacion.—Sermon á cargo del Rdo. P. Maigí.*
- " 6 á 7.—" " " de los señores Carpinteros.
- " 7 á 8.—" " " de la Cofradía de la Purísima Sangre.—*Rosario cantado.*
- " 8 á 9.—" " " de la Cofradía del Rosario.—*Rosario y meditacion.*

Martes Santo, dia 5 de Abril.

Mañana.

- De 6 á 7.—A cargo de los señores alfareros.—*Trisagio y meditacion.*
- " 7 á 8.—" " " de la Sra. D.^a Rosa Vial y Cos.—*Canto por el coro del Centro de Católicos. Música.*
- " 8 á 9.—" " " de D. José Junyer.—*Trisagio y meditacion.*
- " 9 á 10.—" " " de las señoras de la Vela.—*Oficio solemne.*
- " 10 á 11.—" " " de las señoritas.—*Sermon á cargo del Rdo. D. Cándido Sainz de Robles, Canónigo de Barcelona.*
- " 11 á 12.—" " " del Instituto y Colegio.—*Sermon á cargo del Rdo. D. Antonio Fors.*

Tarde.

- De 12 á 1.—A cargo de D.^a Rosa de Portolá y Guinart.—*Sermon á cargo del Dr. Almonacid. Música.*
- " 1 á 2.—" " " del Colegio de San Luis Gonzaga.
- " 2 á 3.—" " " del Colegio del Sr. Escapa.
- " 3 á 4.—" " " del Colegio de niñas Sud y Norte.
- " 4 á 5.—" " " de los señores sastres.
- " 5 á 6.—" " " de las señoras pavordesas del Santísimo.
- " 6 á 7.—" " " de los Sres. Médicos y Farmacéuticos.—*Sermon á cargo del Dr. Almonacid. Música.*
- " 7 á 8.—" " " de la Cofradía del Cármen.—*Corona carmelitana y meditacion con intermedios.*
- " 8 á 9.—" " " del Centro de Católicos.—*Sermon por el Rdo. D. Juan Fuster, Cura-Párroco de S. Félix de Gerona. Canto por el coro del propio Centro con acompañamiento de órgano.*

Miércoles Santo, dia 6 de Abril.

Mañana.

- De 6 á 7.—A cargo de..... *Trisagio, visita y meditacion.*
- " 7 á 8.—" " " de las Hermanas de San José.—*Trisagio, visita y meditacion.*
- " 8 á 9.—" " " de la Cofradía de Santa Ana.—*Trisagio, visita y motete por el coro de niños.*
- " 9 á 10.—" " " de la Conferencia de San Vicente de Paul.—*Oficio solemne, Procesion y reserva.*

AVISO A LOS VITICULTORES.

Cepas Americanas, Sarmientos, Riparias de viñedos de cinco años de cultivo, propiedad de D. Juan Falp.-ROSAS.

PRECIOS EQUITATIVOS.

Para todo pedido dirigirse

EN ROSAS, á D. Juan Falp, propietario.

DEPÓSITO EN FIGUERAS, Sres. Morell y Falp

Almacen de Vinos, Caamaño, 18 y 20.

Venta.

Muy cerca de esta ciudad, hay para vender una heredad, de cabida 120 vasanas, con casa y huerto, que se cederá tambien por partes si conviene al comprador.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Juan Batlle, constructor de carruages, ofrece al público toda clase de construcciones

Hay dos tartanas nuevas para vender á precios sumamente económicos.

Calle de Lasauca, 34, Figueras.

Se vende una tartana nueva barata en la calle Nueva, número 1, en casa Parés, guarnicionero.

DOGMA Y RAZON

REVISTA DECENAL

PUBLICADA POR LA BIBLIOTECA

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

con la colaboracion de los señores Sacerdotes

Ilmo Sr. D. Ramon de Ezenarro Rmo. Fr. Ramon Buldú
Dr. D. Francisco Mateos Gago Dr. D. Felix Sardá y Salvany
Dr. D. Andrés Posa Dr. Zacarias Metola

Sale los dias 10, 20 y 30 de cada mes.

ADMINISTRACION: Madrid, Arenal 15. libreria.—Barcelona: Angeles, 14.

Precios de suscripcion: Haciendo la suscripcion directamente 4 pesetas al año y 250 semestre en toda España é Islas adyacentes.

Por medio de corresposal, 5 pesetas al año y 3 semestre. Para las Colonias españolas y Extranjero, los mismos precios con el aumento correspondiente de franqueo.

REGALO: A los suscriptores que anticipen el importe de un año se les remitirán gratis, á la par que la Revista, dos tomos de la Seccion Castellana de la Biblioteca La Verdadera Ciencia Española, cuyo valor es de 250 pesetas.

Los suscriptores á dicha biblioteca (Seccion Castellana) podrán serlo de la REVISTA con solo el pago de 150 pesetas, si con él anticipan el abono de un año á la Biblioteca é hicieren la suscripcion directamente en la Administracion, Madrid ó Barcelona.

Para la suscripcion directa, otórguense las libranzas, cartas-orden ó letras á nombre del Administrador de la Verdadera Ciencia Española.

Importante.

Una persona que se ha dedicado á la fabricacion de jabon blanco al aceite, al estilo de Marsella y Zaragoza, que será siempre el mas estimado, desearia encontrar un socio para establecer una fabrica en Figueras, punto de lo mejor para dicha elaboracion. Si tal socio pudiera ser propietario de aceite podria hacer doble ganancia: empleándola en dicha fabricacion se lo pagaría para mayor garantia un tanto fijo por 100 sea lo que sea ó aceite ó sea el dinero puesto en dicha fabricacion.

Bien entendido que dicho interes puede llegar al 40 por 100 al año.

Gerona nos convendría para un depósito como punto central.

Las personas que deseen saber el tanto por 100 antes de entrar en mas relaciones pueden dirigirse

SR. RENARD, Algabira, 17.

S. Feliu de Guixols.

4

RETA

1.ª suerte. Una preciosa imagen de Nuestra Señora del Carmen de madera con vestido de satín y terciopelo bordado al oro, con su escaparate de jicaranda.

2.ª suerte. Una imagen de madera del Niño Jesús con vestido de satín.

3.ª suerte. Un Santo Cristo de madera, Cruz torneada con toalla de satín y borlas de oro.

Los billetes se expenden en el taller de pintura y dorados y depósito de imágenes de Rafael Carandell, Alta de S. Pedro frente á la Iglesia Parroquial y en la imprenta de este periódico al precio de 4 cuartos uno.

Propietarios Viticultores.

Adquid para ingertar vuestros viñedos, las preciosas castas que á continuacion se espresan, las cuales por su gran produccion, tinte y alcohol son las preferidas.

Hybridas de Bouschet.

ARAMON TINTORERO-BOUSCHET.

ALICANTE HENRI-BOUSCHET.

Estas dos preciosas castas producen unas excelentes ubas grandes, grano grueso y de un color vivo, son necesarias á todo propietario adquirirlas por sus excelentes cualidades.

Castets.

Esta planta muy preciosa ha sido introducida en Francia por Mr. Castets que le ha dado su nombre, resiste al mildew, madurez precoz, y vino de calidad superior vendido al año 1885 á 75 francos el hectólitro, produccion de 100 á 110 hectólitros por hectárea.

Portugués Azul.

Recomendable por su madurez precoz que avanza 10 dias al Jaumi de nuestro país, excelente racimo de mesa que en Francia se paga á 1 peseta el kilo, muy productivo, rico en alcohol y excelente calidad de vino, bueno y color vivo.

Mandó del País grano grueso.

Excelente uba del país conocida por sus buenas cualidades, y la que mas le adorna es la resistencia al mildew, el Sr. Vicente Solá de Besalú puede garantizar esta verdad, pues que entre varias castas, es la que mas se ha distinguido ser de resistencia.

Dirigirse á D. JUAN MALLEU, calle Aviñonet, 20, que proporcionará datos de estas castas á precios arreglados.

2

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS.

Grande y variado surtido á precios sumamente económicos con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

ESTAMPAS

de todas clases para premios y regalos en hojas grabadas al acero desde las mas económicas á las mas finas.

Libreria Católica de Campamar, Junquera, 5.

LA DERROTA DE LOS MESTIZOS

Cartas del Dr. D. Pedro Reig, Pbro. Se venden al precio de 5 céntimos el ejemplar en esta imprenta.

VINOS

de D. Juan Sucarrats Sagols (á) Cuyné

COSECHERO DE GARRIGUELLA.

Durante la Romeria al Santuario de Ntra. Sra. del Camp expenderá sus reputados vinos en campo libre en la forma y á los precios siguientes:

Vino comun, puro, á 0,50 céntimos porron, y á vasos de 5 á 10 céntimos.

Garnacha, en botellas de cerca un litro (un porron) á 1'50 pesetas, y á vasos de 10 y 20 céntimos. Es de unos 7 años.

Vino rancio, en iguales botellas á 2 pesetas, clase superior y de unos 18 años.

NOTAS. En su domicilio venderá tambien garnacha puro para la celebracion de la misa. Si se devuelven las botellas vacías, se abonarán por cada una 30 céntimos.

Tambien se expenderán panes de media libra y de libra á 10 y 20 céntimos respectivamente.

Los carros en que se venderán el pan y el vino tendrán un rótulo con el anagrama ó nombre de Maria y el del cosechero, que se verán á distancia.

El restaurant LA VERDAD,

S. Severo, núm, 3, piso

pedaje á los Señores Sacerdotes y demás personas que se precien de católicas observándose todas las prescripciones cristianas.

SE NECESITA un dependiente meritorio para el escritorio de una casa de comercio de esta ciudad.

Informarán en la imprenta de este periódico.

1

SE VENDE un huerto con jardin situado en el barrio de la Barceloneta de esta ciudad. Informarán en esta imprenta.

1

EL LIBERALISMO ES PECADO.

por D. Félix Sardá y Salvany, Director de la Revista Popular.

Quinta edicion (con el decreto de la Sagrada Congregacion del Índice), á 1 y medio reales ejemplar en rústica, y 3 en tela.

Se hallan de venta en las librerias de Campamar, Miegville y Albert en Figueras y Bonnet en Olot y Ripoll y en casa los Sres. Corresponsales de la Tipografía Católica, Pino, 5, Barcelona.